
PÁG. 10

VUELO EXPERIMENTAL

El gobernador Gustavo Melella habló sobre la recomposición de relaciones 
con Nación, que derivó en la firma, de un convenio con el que 
se reactiva la obra pública en la provincia. 

CADA VEZ MÁS 
CERCA DEL PUENTE 
AÉREO CON LA 
ANTÁRTIDA

OBRAS PARA 
MEJORAR LA 
TRANSITABILIDAD 

Este fin de semana hubo baja presión de agua y cortes en el suministro. Pero la DPOSS 
impulsa un aumento tarifario, con una audiencia pública programada 
para el 9 de agosto.

LA PROVINCIA APORTA $3.600 MILLONES AL 
MES PARA GARANTIZAR EL GAS ENVASADO

USHUAIA ENFRENTA CORTES DE AGUA MIENTRAS 
SE IMPULSA UN AUMENTO TARIFARIO

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A

MINISTERIO DE ECONOMÍA

MELELLA Y LA RELACIÓN CON NACIÓN

PÁG.  3

DPOSS

PÁG.  2

Luego de un aumento significativo de los gastos debido a la drástica reducción de los 
aportes del gobierno nacional, la provincia garantiza el subsidio de GLP 
para 6.700 usuarios. PÁG. 7
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REFORMA DE LA CONSTITUCIÓN

Si bien la constitución se refiere a días hábiles y la ley no lo aclara, el plazo estaría 
lejos de cumplirse. Gustavo Melella anticipó que esta semana se 
conocería la fecha para la constituyente. PÁG.  5

RÍO GRANDE

Desde la empresa aerocomercial 
local Heli Ushuaia, relataron 
la inédita incursión aérea que 
realizaron hasta la Antártida. 
Los detalles de lo que implica 
técnicamente la potencial 
conectividad.

“SE LO QUIERO AGRADECER 
A GABY CASTILLO”

PÁG.  6

Las condiciones climáticas 
afectaron varias arterias, que 
serán mejoradas con un plan 
de remediación municipal, que 
incluye bacheo en frío y otras 
tareas, durante la 
veda invernal.

EL PLAZO NO VENCERÍA, 
PERO EL GOBERNADOR 
LLAMARÍA A ELECCIONES
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MELELLA VALORó 
ESPECIALMENTE LA 

ACTITUD DE FRANCOS, 
QUIEN, SEGúN EL 

GOBERNADOR, MANTUVO 
UN DIÁLOGO AMABLE Y 

PRODUCTIVO: “FRANCOS 
TIENE ESA MIRADA, Y 
TIENE DIÁLOGO. CON 

NOSOTROS NO LO TENíA. 
PERO FUE MUY AMABLE SU 

DIÁLOGO”.

El gobernador celebró la incipiente recomposición de relaciones con Nación, que derivó en la firma, la semana pasada, de un convenio 
con el jefe de Gabinete, con el que se reactiva la obra pública en la provincia. En ese sentido asevero “se lo quiero agradecerá Gaby 
Castillo la peleo muchísimo”.

“SE LO QUIERO AGRADECER A GABY CASTILLO”

El gobernador de Tierra del Fuego, 
Gustavo Melella, en exclusivo diálogo 
con FM Master’s destacó la reciente 
mejora en las relaciones con el gobier-
no nacional, resaltando la importancia 
de la colaboración sin una alineación 
incondicional ni oposición sistemá-
tica. La firma de un convenio con el 
jefe de Gabinete de Nación, Guillermo 
Francos, repercute en la reactivación 
de la obra pública en la provincia, lo 
cual Melella celebra.

El mandatario subrayó que, aunque 
existen diferencias respecto a la visión 
del país, la producción, el empleo y el 
rol del Estado, el respeto y el trabajo 
conjunto son esenciales. “Nosotros no 
firmamos el Pacto de Mayo. Realmente 
yo no estoy convencido y no voy a fir-
mar. Decían que Nación iba a castigar 
a la provincia, y realmente tenemos 
hoy un convenio de reactivación de la 
obra pública muy importante. (La mi-
nistra de Obras Públicas) Gaby Castillo 
la peleó muchísimo”.

El gobernador consideró que no es 
necesario ser “focas aplaudidoras del 

Gobierno nacional” ni oponerse por 
sistema. Resaltó que la reactivación 
de la obra pública permitirá recuperar 

2000 puestos de trabajo formales en la 
UOCRA, beneficiando a muchas fami-
lias fueguinas.

Melella valoró especialmente la ac-
titud de Francos, quien, según el go-
bernador, mantuvo un diálogo amable 
y productivo: “Francos tiene esa mira-
da, y tiene diálogo. Con nosotros no lo 
tenía. Pero fue muy amable su diálo-
go”.

Entre las obras reactivadas, men-
cionó proyectos cruciales para el sa-
neamiento ambiental en Ushuaia, el 
tratamiento y distribución de agua, y 
la construcción de infraestructura es-
colar. La pavimentación de la Ruta 3 
al Parque Nacional y la planta de tra-
tamiento en Río Grande también son 
parte de los proyectos.

Melella destacó el rol de la minis-
tra Gabriela Castillo en la consecución 
de estos acuerdos, afirmando que su 
persistencia fue clave para obtener el 
apoyo del gobierno nacional. “Yo veo 
a veces la discusión que hay entre go-
bernadores y realmente es un logro de 
Gaby Castillo porque ahí lo reconoció 
la gente de Obras Públicas de la Na-
ción, que la habrán sufrido durante 
unos meses, y dijeron ‘démosle esto así 
no nos joroba más’” señaló entre risas.

El diálogo con Francos permitió 
discutir otros temas de interés para la 
provincia, como la reforma educativa 
y la preparación para la lucha contra 
incendios en el verano. La conversa-
ción abarcó también la reforma de la 
Constitución provincial y los planes de 

transformación educativa que Melella 
considera necesarios para adaptar el 
sistema a las nuevas realidades y desa-
fíos.

El gobernador Gustavo Melella con-
cluyó valorando la cooperación sin 
condiciones impuestas por el gobierno 
nacional. “Para nosotros es realmente 
muy importante y, tengo que decirlo, a 
cambio de nada. Porque hay gobiernos 
que dicen ‘yo te doy esto, pero vos no 
me critiques más’, y no fue así. Destaco 
eso del Gobierno nacional”.

La recomposición, aunque inci-
piente, de la relación con Nación y 
la firma del convenio con Guillermo 
Francos, marcan un paso positivo ha-
cia la reactivación económica de Tie-
rra del Fuego, al menos en término de 
obra pública.

MELELLA Y LA RELACIÓN CON NACIÓN
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Uno de los propietarios de la empresa aerocomercial local Heli Ushuaia, relató la inédita incursión aérea que realizaron en un jet 
Citation la semana pasada hasta la Antártida, y compartió detalles de lo que implica técnicamente la potencial conectividad.

CADA VEZ MÁS CERCA DEL PUENTE AÉREO CON LA ANTÁRTIDA

La empresa aerocomercial Heli Us-
huaia dio un paso importante hacia la 
concreción de un puente aéreo entre 
Ushuaia y la Antártida Argentina con un 
vuelo exploratorio realizado la semana 
pasada. Osvaldo Mella, uno de los pro-
pietarios de la empresa, describió por 
FM Master’s la incursión como un hito 
significativo en el desarrollo de la ansia-
da conectividad aérea hacia el continente 
blanco. El vuelo se realizó en un jet Cita-
tion, una aeronave multipropósito adqui-
rida por Heli Ushuaia a finales de 2020.

“Desde hace varios años intentamos 
generar conectividad de Ushuaia con 
la Antártida Argentina. No es muy fácil, 
pero seguimos despacito”, comentó Me-
lla. La iniciativa se intensificó en 2017, 
coincidiendo con el proyecto de desa-
rrollar la base conjunta antártica Petrel. 
La elección del jet Citation, una aeronave 
versátil y adecuada para la conectividad 
en la región patagónica y antártica, fue 
un paso clave en esta planificación.

El vuelo exploratorio, denominado 
Antártica 01, tuvo como objetivo principal 
recopilar datos técnicos sobre los vientos 
en altura y los tiempos de respuesta en 

caso de fallas. “Lo primero que estamos 
haciendo, con los comandantes que 
planificaron todo el vuelo, lo que vamos 
a buscar es, primero, vientos en altura. 
Es importante porque nos permite sa-
ber cuánto vamos a tardar hasta la An-
tártida”, explicó Mella. Durante el vuelo, 
se realizaron diversos chequeos y prue-
bas técnicas, incluyendo un sobrevuelo 
sobre la Isla de los Estados.

El trayecto hacia el paralelo 60, el ini-
cio oficial del territorio antártico, tomó 
aproximadamente 1 hora y 10 minutos, 
beneficiado por un viento de cola de 
100 km/h. La vuelta, sin embargo, fue 

más lenta, durando cerca de 1 hora y 40 
minutos. Mella destacó que la aeronave 
se comportó adecuadamente en con-
diciones de vuelo reducidas y en simu-
laciones de emergencia. “Este es el pri-
mer vuelo, por eso le pusimos Antártica 
01. Llegamos hasta ahí, vimos que está 
todo bien, nos quedamos a 40 minutos 
de Marambio y a 25 minutos de Petrel”, 
añadió. Si bien el vuelo fue exitoso des-
de el punto de vista técnico, aún queda 
por superar la fase burocrática para ob-
tener las autorizaciones necesarias para 
operar regularmente.

Mella subrayó la importancia de la 

conectividad aérea con la Antártida, se-
ñalando que países como Chile ya tienen 
un desarrollo significativo en esta área. 
“Ellos vienen creciendo a un ritmo de un 
30% o 25% anual, mínimo. Este año tu-
vieron más de 200 vuelos a la Antártida”, 
indicó. La experiencia chilena, que inclu-
ye el recambio de pasajeros de cruceros 
antárticos en la isla 25 de Mayo, sirve 
como modelo y motivación para el pro-
yecto argentino.

El desarrollo de la conectividad aé-
rea con la Antártida no solo facilitará la 
logística y el transporte de personal y su-
ministros a las bases antárticas, sino que 
también abrirá nuevas oportunidades 
para la investigación científica y el turis-
mo. La implementación de vuelos regu-
lares desde Ushuaia a la Antártida podría 
posicionar a Argentina como actor clave 
en la región, potenciando la colaboración 
internacional y el desarrollo sostenible en 
uno de los entornos más desafiantes del 
planeta.

El vuelo exploratorio de Heli Ushuaia 
representa un avance significativo en los 
esfuerzos por establecer ese puente aéreo 
con la Antártida.

VUELO EXPERIMENTAL
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El Tren del Fin del Mundo, localizado 
en el Parque Nacional Tierra del Fuego, 
es claramente uno de los principales 
atractivos turísticos de Ushuaia. Esta 
joya histórica y cultural debe su renaci-
miento a la dedicación y visión de En-
rique “Quique” Díaz, un hombre cuya 
pasión por su tierra y determinación lo 
llevaron a transformar un sueño en una 
realidad tangible.

Enrique Díaz, conocido como “Qui-
que”, fue oficial de la Marina Mercante 
en el rubro de comunicaciones antes 
de aventurarse en el mundo empresa-
rial. En 1987, fundó la agencia marítima 
Tranex, la cual se encargaba de mover el 
95% de la carga que llegaba a Tierra del 
Fuego desde el lejano oriente y el Mar 
del Norte en Europa. 

Este negocio prosperó bajo su direc-
ción hasta que las empresas navieras 
extranjeras, al percibir el gran potencial 
del mercado, decidieron tomar el con-
trol sin considerar el conocimiento local 
que Díaz poseía. Este movimiento resul-

Enrique “Quique” Díaz, impulsor esencial de la recuperación en los ’90 del Tren del Fin del Mundo, compartió parte de la historia de 
tan emblemático símbolo de la provincia, hoy convertido en uno de los principales atractivos de la región.

tó en un fracaso para las navieras, pero 
dejó a Quique sin su agencia.

Fue en este momento de adversi-
dad cuando Díaz decidió invertir toda 
su energía y recursos en el proyecto del 
Tren del Fin del Mundo. “Había empe-
zado el tren y habrá sido un año de co-
mienzo del tren cuando perdí las agen-
cias y ahí me dediqué con todo al tren. 
100% de mi lucha hacia la construcción 
del tren”, comentó Díaz por FM Mas-
ter’s, evidenciando su determinación y 
compromiso con la región.

Díaz había acumulado una conside-
rable fortuna con su agencia marítima, 
la cual decidió invertir en el Banco Tie-
rra del Fuego en lugar de trasladar sus 
fondos al exterior. Su motivación para 
este proyecto era clara: “Buscaba un 
proyecto que sea original. En realidad, 
la idea del tren me la comentaron y yo 
la tomé porque sabía que no iba a tener 
competencia. Esta es la realidad de por 
qué elegí el tren”.

La idea de revitalizar el Tren del Fin 

“QUIQUE” DíAZ, ALMA MATER 
DEL TREN DEL FIN DEL MUNDO

HISTORIAS FUEGUINAS

del Mundo surgió de su experiencia y 
observaciones durante sus viajes in-
ternacionales, donde había conocido 
diversos ferrocarriles turísticos. Sin em-
bargo, el camino no fue fácil, y muchos 
en su círculo cercano consideraron su 
proyecto como una locura: “Fue una 
aventura un poco exagerada para mí 
solo, eso fue un error, pero nadie tam-
poco me quería acompañar. Ni siquiera 
mi círculo más íntimo. Muchos pensa-
ban que estaba loco”.

A pesar de las dificultades y la falta 
de apoyo inicial, Díaz siguió adelante 
con su proyecto. Su visión no se limi-
taba solo al ámbito turístico, sino que 
estaba impulsada por un fuerte sentido 
de responsabilidad social y comunita-
ria. “Voy a decir algo que mucha gente 
lo usa ideológicamente y no lo aplica. 
Yo sí leí el libro Las Venas Abiertas de 
América Latina, de Eduardo Galea-
no. No es necesario hacer discursos, 
ni apología de esto en cada momento, 
en cada charla. Uno tiene que tener la 
conciencia propia que en el momento 
que a uno le toca, tiene que cumplirlo. 
Nada más que para quedar bien con-
migo mismo. Ese fue el tema y de lo 
cual me siento orgulloso” compartió el 
pionero.

El proceso de construcción del 
tren fue arduo y demandante. Díaz y 
su equipo se dedicaron a fabricar casi 
todo localmente, importando solo una 
locomotora del extranjero. Trajeron in-
genieros internacionales para impartir 
su conocimiento técnico, como John 
McMahon, quien terminó casándose 
con una fueguina y estableciéndose 
en Argentina. “Construimos acá todo. 
Todo. Esa fue la idea. Compré una sola 
locomotora afuera, pero la idea fue 
traer ingenieros de afuera para que 
vuelquen su conocimiento técnico en 
el desarrollo técnico que nos faltaba” 

relató a continuación.
Hoy en día, “Quique” Díaz mira hacia 

el futuro con optimismo, especialmente 
hacia la Antártida, considerando la po-
sición estratégica de Ushuaia: “La posi-
ción que tiene Ushuaia es privilegiada, 
todo lo que viene va a estar relacionado 
con la Antártida, porque es el futuro, 
va a ser un foco de lucha internacional 
porque todos van a querer tener un ac-
ceso ahí. Todo lo relacionado a turismo, 
a provisión, a reciclaje de basura, todo 
lo que va a mover la Antártida va a ser 
infernal”.

Díaz vislumbra un futuro donde la 
Antártida será un punto de interés no 
solo turístico, sino también económico 
y científico, debido a su potencial en 
recursos naturales y la creciente inves-
tigación en la región: “Esto va mucho 
más allá del turismo. Dentro de no mu-
cho tiempo yo creo que van a empezar a 
husmear sobre la parte de petróleo, de 
gas, de investigación científica y de po-
sesión”.

La historia de Enrique Díaz y el Tren 
del Fin del Mundo es un testimonio de 
la pasión, la resiliencia y la visión de un 
hombre decidido a dejar un legado per-
durable en su tierra. Su dedicación no 
solo revitalizó un símbolo histórico, sino 
que también abrió las puertas a nuevas 
oportunidades y desarrollos para Us-
huaia y Tierra del Fuego.
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El Gobernador manifestó que esta semana se pondría fecha al llamado a elecciones. Si bien la constitución provincial se refiere a días 
hábiles y la ley no lo aclara, el plazo estaría lejos de cumplirse. 

EL PLAZO NO VENCERíA, PERO EL GOBERNADOR 
LLAMARíA A ELECCIONES

El año 2024 en la provincia de Tierra 
del Fuego está marcado por el proce-
so de reforma constitucional. Con un 
llamado en el colofón del año 2023, en 
una votación bastante criticada por lo 
apresurada, la Legislatura promulgó 
el llamado a elecciones, contando con 
210 días para establecerse fecha de vo-
tación.

Con una crisis económica a nivel 
nacional que impactó en la isla con 
obras paralizadas, un grave proble-
ma en el suministro de los servicios 
básicos con cortes de agua, de gas y 
de luz focalizados principalmente en 
Ushuaia, y una sensación que perma-
nece.. Esto es, sí lo coyuntural siempre 
genera “esa sensación de que no es el 
momento” y que “nunca es el momen-
to”… el momento parece haber llega-
do. Es que, pese a que haya muchos 
“frentes” de necesidades abiertos en 
todo el territorio y aunque no esta tan 
claro sí este plazo se estaría por vencer, 
ya que el artículo 4 de la ley de reforma 
nada dice y que la propia Constitución 
establece como se contarían los días, 
parece que la fecha esta. 

Con un panorama adusto cuan-
do menos, el deseo del gobernador 

Melella de reformar la Constitución 
Provincial sigue vigente. “En estos 
días tiene que hacerse” dijo el man-
datario en una entrevista radial, re-
cordando que hay una fecha tope 
para dar el llamado a la Convención 
Constituyente. ¿El problema? Las cir-
cunstancias y el contexto requieren 
más de ejecución sobre lo inmediato 
que pensar en modernizar una carta 
magna con unas meras tres décadas. 
Seguramente hay muchos aspectos a 
modificar en lo que refiere a institu-
ciones, ya sea por la evolución de las 
tecnologías, los cambios en la forma 
de gobernar o mecanismos y herra-
mientas que la Constitución propone 
que quedaron caducos o resultan un 
detrimento en esta era de lo instantá-
neo. No obstante, ninguno de los te-
marios propuestos en la ley de refor-
ma parecen proporcionar soluciones 
a la economía, al desempleo, ni a la 
inversión en recursos que garanticen 
los servicios básicos, luz, agua, cale-
facción. Lo básico.

En el medio de este llamado a 
elecciones también se transita un 
apartado político por fuera de la ges-

tión: a pesar de presentarse un fren-
te unido ante el Gobierno Nacional, 
puertas adentro no hay una alianza 
explícita entre todas las fuerzas. 

Una elección de Convencionales 
es un portal a lo desconocido: varia-
bles como el rol de los intendentes y 
sus armados políticos, que incidencia 
tendrá Republicanos Unidos, fuerza 
que representa a un presidente que 
a pesar del ajuste mantiene imagen 

positiva, o la propia percepción de la 
gestión entre el electorado. 

Cargos vitalicios, un régimen elec-
toral unificado, la coparticipación a 
municipios o la modificación de los 
plazos para las transiciones son algu-
nos de los temas que seguramente se 
debatan y modifiquen. Sin embargo, 
las urgencias de la sociedad parecen ir 
por un carril distinto, y hasta diría mu-
cho más elemental.

REFORMA DE LA CONSTITUCIÓN
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DPOSS

USHUAIA ENFRENTA CORTES DE AGUA MIENTRAS 
SE IMPULSA UN AUMENTO TARIFARIO

En Ushuaia, el fin de semana trajo 
consigo problemas significativos de su-
ministro de agua para muchos barrios. 
Desde pasado el mediodía y hasta bien 
entrada la tarde del sábado, sectores 
como Valle de Andorra, Los Pinos, Pista 
de Esquí, Onaisin, Sección K, La Ante-
na, Almirante Solier, 12 de Octubre, Co-
lombo, Gaucho Rivero, Felipe Varela, El 
Libertador, Gral. Belgrano y sus alrede-
dores sufrieron de baja presión y cortes 
en el suministro de agua.

Según la Dirección Provincial de 
Obras y Servicios Sanitarios (DPOSS), 
estas interrupciones se debieron a 
maniobras en la red destinadas a me-
jorar los niveles de almacenamiento 
de agua potable en las cisternas de la 
ciudad. El viernes, la DPOSS ya había 
informado sobre múltiples roturas en 
la red de agua potable, lo que afectó 
significativamente los niveles de alma-
cenamiento en las cisternas.

En tanto, el domingo, la DPOSS co-
municó que las plantas potabilizado-
ras estaban operando por encima de 
su capacidad normal. A pesar de esto, 
los niveles de las cisternas seguían 
siendo críticos. 

En medio de estos problemas de su-
ministro, la DPOSS está promoviendo 
un incremento tarifario, con una au-
diencia pública programada para el 9 
de agosto.

Aunque no se especificó el porcen-
taje exacto del aumento, se estima que 
el mínimo será del 100%, basado en la 
inflación acumulada entre diciembre 
del año pasado y mayo del corriente. 
Cabe recordar que el último aumento 
tarifario autorizado por el Gobierno 

Diversos sectores de Ushuaia enfrentaron sábado y domingo baja presión de agua y cortes en el suministro. A pesar de estas 
deficiencias, la DPOSS impulsa un incremento tarifario, con una audiencia pública programada para el 9 de agosto.

Provincial a finales del año pasado fue 
del 117%, distribuido en tres tramos: 
39% en enero, 28% en marzo y 22% en 
mayo.

La audiencia pública para discutir 
el nuevo aumento tarifario se realizará 

el 9 de agosto a las 10 de la mañana en 
el Salón de Usos Múltiples de la Direc-
ción Provincial de Puertos, ubicado en 
Av. Maipú 510.

La situación actual presenta una 
paradoja evidente: mientras la DPOSS 
enfrenta problemas recurrentes como 
cortes en el suministro y la distribu-
ción de agua con alta coloración debi-
do a los deshielos, se propone un au-
mento en la tarifa.

Además, este incremento se debate 
sin que se aclare si los fondos recauda-
dos se destinarán o no para obras de 
infraestructura. Vecinos y turistas, que 
a diario deben lidiar con un servicio 
deficiente, cuestionan el aumento tari-
fario en un contexto donde la calidad 
del servicio no mejora.

Resultaría más lógico y justo que la 
DPOSS restablezca el servicio de ma-
nera regular antes de considerar cual-
quier nuevo aumento en las tarifas.

MELELLA CONFIRMó QUE 
NO SE PAGARÁ GANANCIAS 
EN TIERRA DEL FUEGO

El gobernador de la provincia 
confirmó con claridad que el im-
puesto a las Ganancias no se apli-
cará en Tierra del Fuego, dando por 
tierra con las numerosas especula-
ciones que circularon al respecto en 
las últimas semanas.

El gobernador de Tierra del Fue-
go, Gustavo Melella, confirmó en-
fáticamente que el impuesto a las 
Ganancias no se aplicará en la pro-
vincia. Esta declaración, formulada 
en FM Master’s, pone fin a las espe-
culaciones que circularon durante 
las últimas semanas sobre la posible 
implementación del gravamen en el 
territorio fueguino.

Durante la entrevista, Melella 
manifestó de manera clara que “no 
se pagará Ganancias en Tierra del 
Fuego”. El gobernador destacó la im-
portancia de la Ley 19640, que exime 
a los habitantes de la provincia de 
este impuesto. “Quedó claramente 
establecido que la Ley 19640 es clara 
y los fueguinos no tienen que pagar 
Ganancias”, afirmó, haciendo énfa-
sis en la vigencia y claridad de dicha 
normativa.

El mandatario provincial tam-
bién valoró el trabajo del senador 
nacional de la UCR Pablo Blanco en 
esta cuestión. Según Melella, Blanco 
jugó un papel crucial al plantear el 
tema en el Senado. “Estaba bien cla-
ro que teníamos que pagar, que no 
correspondía de ninguna manera 
porque la ley está vigente, pero no 
era claro. Por eso rescaté el trabajo 

del senador Pablo Blanco”, explicó el 
gobernador. Este reconocimiento se 
produjo luego de que Blanco cues-
tionara al secretario de Hacienda de 
la Nación en una reunión en el Sena-
do, lo que resultó en una aclaración 
oficial sobre la situación.

Melella subrayó que, a pesar de 
las dudas y la falta de claridad ini-
cial, la respuesta del secretario de 
Hacienda fue decisiva. “No estaba 
nada claro. Cuando Pablo Blanco en 
el Senado le pregunta al secretario 
de Hacienda de la Nación y él re-
conoce, y está grabado, que sí, que 
efectivamente no era claro”, relató 
el mandatario. Esta afirmación del 
secretario de Hacienda refuerza la 
posición de que los fueguinos no 
deben pagar el impuesto a las Ga-
nancias.

La confirmación de Melella llega 
en un momento crucial, proporcio-
nando alivio a los residentes de Tie-
rra del Fuego que estaban preocupa-
dos por las posibles implicaciones 
fiscales. La Ley 19640, que establece 
el régimen especial para la provin-
cia, sigue siendo un pilar fundamen-
tal en la economía local, ofreciendo 
beneficios impositivos significativos 
que ahora están ratificados oficial-
mente.

La declaración de Gustavo Mele-
lla reafirma la exención del impuesto 
a las Ganancias para Tierra del Fue-
go, eliminando cualquier incerti-
dumbre y asegurando que la norma-
tiva vigente será respetada.

PALABRA FINAL
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Tierra del Fuego enfrenta un reto significativo en la provisión de gas. Ante la falta de redes de gas natural, la provincia destina $3.600 
millones mensuales para subsidiar el gas envasado (GLP) a 6.700 usuarios, una inversión crucial pero costosa.

LA PROVINCIA APORTA $3.600 MILLONES AL MES PARA 
GARANTIZAR EL SUMINISTRO DE GAS ENVASADO

El ministro de Economía de Tierra 
del Fuego, Francisco Devita, informó 
sobre el costo de garantizar el servicio 
de gas a los habitantes de la provincia 
que no tienen acceso a la red de gas 
natural. Devita destacó que los gastos 
para la provincia han aumentado sig-
nificativamente debido a la drástica 
reducción de los aportes del gobierno 
nacional. 

El subsidio al gas envasado (GLP) 
requiere una considerable inversión 
del gobierno provincial, ya que el apo-
yo financiero del Poder Ejecutivo Na-
cional se ha reducido notablemente. 
Según el ministro, “en septiembre del 
año pasado, la Nación aportaba el 50% 
del valor”, pero actualmente solo con-
tribuye entre “un 10% y un 15%”.

El costo del kilo de gas envasado es 
de $1.441, de los cuales la Nación aporta 
únicamente $199. Los usuarios pagan 
$10 por kilo, y el resto es cubierto por el 
gobierno provincial. Devita explicó que 
el valor por kilo debe multiplicarse por 
los 450 kilos de subsidio por usuario, 
otorgados en la época invernal, y lue-
go por los 6.700 usuarios que reciben el 
subsidio a nivel provincial. Este cálculo 
representa un gasto mensual de $3.600 
millones, una cifra considerablemente 
alta. Para poner en perspectiva la mag-
nitud de esta inversión, mencionó que 
la obra del Hospital Regional Ushuaia 
está estimada en $7 mil millones.

El ministro también señaló que, en 
las gestiones realizadas ante la Nación, 
el gobierno fueguino resaltó varios 
proyectos en curso, como el progra-
ma de subsidios “Llegó el Gas” que fue 
lanzado durante el gobierno de Rosana 
Bertone. Este programa incluye obras 
iniciales con las familias y otras ejecu-
tadas a través del Ministerio de Obras 

en la Margen Sur, financiadas parcial-
mente por la Nación antes de la reduc-
ción de aportes. El objetivo es comple-
tar estas obras lo antes posible.

Con respecto a los subsidios al 
gas envasado, Devita indicó que “si el 
usuario supera los 450 kilos, debe pa-
gar $1.441 por kilo”. Además, subrayó 
la importancia de la segmentación 
para asegurar que la subvención lle-
gue a quienes realmente la necesitan. 
“Consideramos el nivel de ingresos y 
verificamos que no sean casas de fin 
de semana ni barrios con una mejor si-
tuación económica, como Eco Pueblo, 
Ushuaia Chica o Costa Susana. Exclui-
mos a usuarios que no cumplan con 
estos criterios”, explicó.

El funcionario reconoció que estas 

decisiones pueden generar descon-
tento, pero son necesarias debido a los 
recursos limitados. Para finalizar, enfa-
tizó la necesidad de seguir trabajando 
en la segmentación, quizás mediante 

entrevistas personales con los usua-
rios, para asegurarse de que la ayuda 
llegue a quienes más lo necesitan, ya 
que muchas personas no pueden pa-
gar $1.441 por kilo.

MINISTERIO DE ECONOMÍA

EDICTO 
El juzgado de Primera Instancia en lo Civil y Comercial N° 2 del Distrito Judicial 

Norte, a cargo del Dr. Pablo Bozzi, Secretaría a cargo del Dr. Mauro Malosch por 
subrogancia legal, sito en Capitán de Fragata Pedro Edgardo Giachino N° 6675 
— Barrio YPF- de la ciudad de Río Grande, en los autos caratulado, “BBVA BANCO 
FRANCES S.A. C/ HANCHEREK RICARDO ENRIQUE S/ EJECUTIVO, expediente 
N° 21718/2014, ha resuelto publicar edictos por 1 (un) día en el Boletín Oficial y en 
un diario de mayor circulación (CPCCLRM:160), a fin de que la demandada RICARDO 
ENRIQUE HANCHEREK, titular del Documento Nacional de Identidad N° 20.377.882 
comparezca a estar a derecho por el termino de (5) días, bajo apercibimiento dispuesto 
por el Cód. Cit. 357.2; transcribo la resolución que ordena la medida: “///Grande 14 
de noviembre de 2014...líbrese MANDAMIENTO DE INTIMACION DE PAGO contra 
HANCHEREK RICARDO ENRIQUE por la suma reclamada en autos de CINCUENTA 
Y SEIS MIL SEISCIENTOS VEINTISIETE CON 57/100 ($56.627,57) en concepto de 
capital, más la de PESOS DIECISEIS MIL NOVECIENTOS NOVENTA ($16.990,00) que 
provisoriamente estimo para responder a intereses y costas de la ejecución. La intimación 
de pago importará la CITACION DE REMATE para oponer excepciones dentro del plazo 
legal, bajo apercibimiento de mandar llevar adelante la ejecución y el emplazamiento 
para que el deudor constituya, en ese plazo, domicilio procesal, bajo apercibimiento de 
darle por notificadas las sucesivas providencias automáticamente conforme lo dispuesto 
por el Art. 146 del citado código. Asimismo, manifieste si los bienes embargados se 
encuentran afectados por prenda o gravamen alguno (CPCCLRM: 467.1) ...”. Firmado: 
Dr. Aníbal R. López Tilli- Juez.; “/// Grande 14 de mayo de 2024 ...publíquese edictos con 
las formalidades dispuesta por los artículos 160.1 y 161.1 del mismo cuerpo legal por el 
término de un (1) día en el Boletín Oficial y en un diario de mayor circulación...” Firmado: 
Dr. Pablo Bozzi, Juez. 

Río Grande, 10 de junio de 2024
PUBLIQUESE POR UN DIA EN UN DIARIO DE PUBLICACION LOCAL DE MAYOR 

CIRCULACION 

Mauro L. R. Malosch- Prosecretario
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SEGUNDA SEMANA DE VACACIONES

Con las montañas cubiertas de blanco, los destinos de nieve en Argentina se preparan para un aumento significativo de turistas 
durante la segunda semana de vacaciones de invierno de Buenos Aires y la mayoría de las provincias. 

AUGE ESPERADO EN LOS CENTROS 
DE ESQUí DE ARGENTINA

Los centros de esquí de Argentina 
están experimentando una temporada 
prometedora. A pesar de que no se ha 
alcanzado el auge de años anteriores 
debido a la coyuntura actual, se espera 
un incremento en la llegada de turistas 
a los destinos de nieve durante esta se-
mana. 

La Patagonia, en particular, ha regis-
trado una caída de nieve excepcional, lo 
que permitió abrir sus puertas antes de 
lo habitual y atraer a miles de turistas 
locales en junio.

La primera semana de vacaciones de 
invierno de Buenos Aires tuvo un flu-
jo considerable de visitantes, pero no 
alcanzó el nivel de expectativa. Según 
las reservas y preventas, muchos turis-
tas llegarán después de las vacaciones, 
buscando la temporada media y baja 
con precios más accesibles. 

Cerro Castor, en Ushuaia, inició su 

temporada invernal con la tradicio-
nal bajada de antorchas y espera que 
esta semana sea clave para el arribo 
de turistas. Francisco Paranza, geren-
te de Marketing del centro de esquí 
más austral del país, mencionó: “La 
primera semana de vacaciones hubo 
una pequeña merma de público, pero 
a partir de esta segunda semana co-
mienza el alza si lo comparamos con 
las reservas del año pasado”.

El centro de esquí Caviahue, ubi-
cado en Neuquén, lanzó promociones 
agresivas para atraer a los turistas. Se-
gún Carlos Arana, gerente de Caviahue 
Ski Resort, “la primera semana de va-
caciones de CABA y PBA, Caviahue 
recibió un 5% más de esquiadores que 
en 2023. Este año ofrecemos una am-
plia variedad de paquetes turísticos 
con beneficios de descuentos y planes 
hasta 9 cuotas sin interés en aloja-

miento, medios de elevación, alquiler 
de equipos y escuela de esquí”.

En Chapelco, San Martín de los An-
des, también esperan un aumento en 
la llegada de turistas durante la segun-
da semana de vacaciones y el resto de 
la temporada. Los vuelos directos des-
de Buenos Aires, Rosario y Córdoba 
son clave para su desarrollo, y a pesar 
de que el tipo de cambio no favorece 
a los visitantes de Brasil, Chile y Uru-
guay, estos turistas buscan buena cali-
dad de nieve y servicios.

El centro de esquí La Hoya, ubicado 
en Esquel, abrió sus puertas hace dos 

semanas. Florencia Andolfatti, subse-
cretaria de Turismo de Esquel, afirmó: 
“En cuanto a tarifas, La Hoya es el cen-
tro de esquí más competitivo del país”. 
Este destino combina la montaña con 
otras actividades como la Trochita, el 
Parque Nacional Los Alerces y merien-
das de té galés.

Aunque casi todos los centros de es-
quí coinciden en que ha habido una li-
gera disminución de turistas, se espera 
que los picos de visitas se alcancen en 
las próximas semanas. La cantidad de 
nieve es un buen indicador para un sec-
tor muy dependiente del clima.

“SE ESTÁ PLANIFICANDO UN 
HOSPITAL DE USHUAIA PARA 
LOS PRóXIMOS 40 AÑOS”

Tras la recorrida realizada junto 
al gobernador Gustavo Melella por la 
obra de ampliación del Hospital Regio-
nal Ushuaia, la ministra de salud de la 
Provincia Judit Di Giglio aseguró que 
se está planificando un edificio para los 
próximos 40 años. “La ciudad va a seguir 
creciendo, esto hace que tengamos que 
responder con más infraestructura sa-
nitaria”, indicó. 

La titular de la cartera destacó “la 
magnitud y la calidad” de la obra de am-
pliación del Hospital Regional Ushuaia. 
Di Giglio explicó que se está pensando 
en contar con el número de camas ne-
cesarias en la internación para una una 
ciudad que “crece y recibe turismo per-
manentemente”. 

La funcionaria recordó que en la am-
pliación del hospital funcionará entre 
otras áreas la internación de adultos y la 
pediátrica que en la actualidad cuenta 
con poca disponibilidad de camas. “Acá 
tendremos toda el área de internación, 
sumado los servicios auxiliares como 
esterilización, lavadero y cocina”, seña-
ló.

“Dentro de la ampliación -informó 

Di Giglio- está incluido el equipamiento 
nuevo de lavadero y esterilización. Eso es 
un equipamiento muy caro. También es-
tará ubicado acá el área de farmacia y un 
depósito, espacio que hoy no existe en el 
antiguo edificio. Además tendrá su lugar 
el área de Emergencias del 107”. 

La ministra anunció que una vez que 
se concrete la obra, en el antiguo edificio 
del HRU funcionarán las áreas de alta 
complejidad de terapia intensiva, quiró-
fanos, neonatología y el servicio de he-
modiálisis. En ese sentido recordó que 
varias de estos servicios ya fueron remo-
delados tras el incendio ocurrido en 2021. 
“Nos quedará remodelar laboratorio y 
quirófanos para otra etapa”, indicó. 

Respecto de los profesionales y per-
sonal que incorporará al hospital tras la 
ampliación del edificio, Di Giglio ade-
lantó que esa situación se irá evaluando 
a medida en que se vayan utilizando las 
nuevas camas de internación. “Por cada 
una (de las nuevas camas) vamos a ne-
cesitar más personas de maestranza, en-
fermeros y más profesionales médicos 
que estamos siempre en convocatorias”, 
sostuvo.

MINISTRA DI GIGLIO
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El taller brindado desde la Secretaría 
de Cultura y Educación, es parte de las 
políticas públicas que impulsa la ges-
tión del intendente Walter Vuoto en pos 
de promover herramientas de inclusión 
e integraciones para la comunicación 
con personas sordas, hipoacúsicas y 
con trastornos del habla, es dictado por 

la facilitadora Marta Lacuadra. 
A lo largo de 2024, se han dictado 6 

ediciones de este taller que durante el 
mes de agosto alcanzará a trabajadores 
y  trabajadoras del Instituto Municipal 
de Deportes.

Vanina Ojeda, subsecretaria de Cul-
tura, resaltó que “siguiendo esta línea 

de trabajo que busca acercar herra-
mientas para facilitar la comunicación, 
continuamos ofreciendo este taller a 
la comunidad, pensando en poner a 
disposición de las y los vecinos herra-
mientas para facilitar el diálogo entre 
todos y todas”.

Asimismo, la funcionaria subrayó 
que “en esta tarea de jerarquizar a la y 

el empleado municipal que nos pro-
pone el intendente Walter Vuoto, acer-
camos la capacitación este año al área 
de Turismo, visitando próximamente 
el IMD. Esto es fundamental para brin-
dar un espacio de inclusión e integra-
ción real, donde cada vecino y vecinas 
tenga acceso a las políticas públicas 
municipales”.

ENTREGARON CERTIFICADOS DEL TALLER 
DE LENGUA DE SEÑAS ARGENTINAS

USHUAIA

EL MUNICIPIO DE 
USHUAIA COMPACTó 54 
VEHíCULOS EN 2024

La Municipalidad de Ushuaia com-
pactó un total de 54 vehículos deposi-
tados en el playón municipal de reten-
ción, por un total de 115 toneladas en lo 
que va de 2024. Previamente al proceso 
de compactación los vehículos fueron 
descontaminados, y la chatarra resul-
tante será reciclada en el continente. 

Esta acción, por un lado, contribuye 
al cuidado del medio ambiente y de la 
salud de la comunidad eliminando po-
tenciales focos de contaminación, y por 
el otro genera un importante ahorro a 
las arcas municipales al evitar el costo 
que supone el resguardo de bienes aco-
piados en el playón. 

En todos los casos los vehículos in-
cautados y depositados en el playón 
fueron cedidos en forma voluntaria por 
sus propietarios al Ejecutivo municipal 
para su disposición final, teniendo en 
cuenta la falta de interés en recuperar 
ese bien debido a su deterioro o porque 
la deuda a abonar para recuperarlo es 
superior al valor del vehículo. 

En ese marco, se invita a titulares de 
vehículos retenidos a presentarse a las 
oficinas de la Dirección de Tránsito para 
dar cierre a expedientes que en algunos 
casos datan de 2005, y evitar así que los 
mismos sean derivados a las oficinas de 
apremio para su posterior cobro.

USHUAIA

La Municipalidad de Ushuaia llevó adelante la entrega de certificados de finalización del Taller de Lenguas de Señas Argentinas a 
vecinos, vecinas y personal de la Secretaría de Turismo, que se sumaron a las más de 455 personas que participaron de la iniciativa 
municipal desde su inicio.

“ACTIVÁ EL INVIERNO”: 
SE LLEVó ADELANTE LA 
PRUEBA CEPLA-CHEF 

La Municipalidad de Ushuaia 
continúa con las actividades desti-
nadas a adolescentes y jóvenes en 
el CePLA-El Palomar, en el marco de 
“Activá el Invierno”, donde llevaron 
adelante la prueba de cocina de la 
que participaron los cuatro bandos 
conformados en esta temporada. 

Los grupos integrados por chicos 
y chicas de entre 12 y 17 años se mi-
dieron en la prueba “Cepla-Chef”, 

en la que debieron realizar distintos 
postres, en un plazo de tiempo pre-
establecido, con un jurado encabe-
zado por la tallerista de cocina del 
ámbito de la Secretaría de Políticas 
Sociales, Sanitarias y Derechos Hu-
manos. 

Este año, “Activá el Invierno” se 
organizó bajo la temática de “inter-
bandos”, con juegos, competencias y 
un trofeo como premio.

USHUAIA
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COMIENZAN LAS OBRAS 
PARA MEJORAR LA 
TRANSITABILIDAD 

Los trabajos están enfocados en 
aquellas arterias que presentan un 
importante deterioro tras atravesar 
el invierno más duro de los últimos 
20 años en la Patagonia. Las labores 
son previas a las obras de bacheo 
con hormigón que se realizarán tras 
la finalización de la veda invernal.

Durante los últimos meses, nues-
tra ciudad se vio acechada por tem-
peraturas de extremo frío, escarcha y 
nieve. Estas condiciones climáticas 
adversas generaron, a su vez, que di-
versas arterias se vean afectadas. 

A fin de dar respuesta a esta si-
tuación, el Municipio de Río Grande, 

a través de la Secretaría de Obras Pú-
blicas, diseñó un plan de acción que 
incluye la realización de trabajos de 
bacheo en frío y otras tareas con el 
fin de mejorar las calles más deterio-
radas. Estas labores de remediación 
son previas al bacheo con hormigón 
que se realiza cada año tras la veda 
invernal.

Los trabajos, que se llevarán a 
cabo de manera progresiva, apuntan 
no sólo a garantizar mayor transita-
bilidad, sino también a generar es-
pacios públicos más cómodos y se-
guros para todas las y vecinos.

SE REALIZARÁ UN 
CONVERSATORIO SOBRE 
DÉFICIT DE ATENCIóN E 
HIPERACTIVIDAD

Tendrá lugar este viernes 26 de 
julio en el CGP Padre Zink. Esta 
iniciativa abierta a toda la comuni-
dad tiene como objetivo concienti-
zar, sensibilizar e informar sobre el 
TDAH.

El Municipio de Río Grande bus-
ca igualar oportunidades en el acce-
so a la salud y a la información en la 
comunidad, velando por la calidad 
de vida de las familias riogranden-
ses. En esta línea, la Secretaría de 
Salud -a través del Centro Municipal 
de las Infancias- llevará adelante un 
conversatorio sobre Déficit de Aten-
ción e Hiperactividad.

RÍO GRANDE

Será este viernes 26 de julio, en el 
CGP Padre Zink (Viedma y Pellegri-
ni), desde las 14 horas. La propuesta 
apunta a generar mayor concientiza-
ción y sensibilización sobre la temá-
tica y estará a cargo del neuropsicó-
logo Nicolás Cataldo.  

Las y los interesados en sumarse 
pueden inscribirse a través del link: 
https://bit.ly/3zRfm4E. Cabe desta-
car que la propuesta es abierta a la 
comunidad.

De esta forma, el Municipio rea-
firma su compromiso con promover 
entornos donde primen la conviven-
cia y la salud.

RÍO GRANDE
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“LAZOS COMUNITARIOS, 
MUJERES EN ACCIóN” SE 
EXTIENDE HASTA EL 31 DE 
JULIO

El Municipio de Río Grande, por 
medio de la Secretaría de Género y 
Desarrollo Comunitario y en con-
junto con la Secretaría de Salud, in-
vita a toda la comunidad a participar 
de esta iniciativa que nace con el fin 
de construir una ciudad más iguali-
taria, donde las infancias continúen 
siendo una prioridad.

El objetivo de la Cruzada Solida-
ria es la recolección de bienes esen-
ciales para la primera infancia, cu-
briendo desde los 0 hasta los 3 años. 
Es por ello que, hasta el 31 de julio, 
se recibirán los siguientes insumos: 
ropa para bebes y embarazadas, pa-
ñales, mantas de abrigo para bebes, 
algodón y oleo calcáreo, almohado-
nes de lactancia, sacaleches, fulares 
para porteo ergonómico, cochecitos, 
cunas, cambiadores, bañaderas para 
bebes, sillitas para comer, leches 
maternizada y medicamentosa. 

Las donaciones se reciben en los 
siguientes puntos de recepción: 

- Fundación DAR-Conin: El Alam-
brador 146. Lunes, miércoles y vier-
nes de 9 a 12 horas; martes y jueves 
de 8 a 12 horas. 

- Fundación Mirgor: Islas Mal-
vinas 2150 esquina Leloir. Lunes a 
viernes en el horario de 10 a 15. 

- OSDE: Laserre N° 554. Lunes a 
viernes de 8 a 16 horas. 

- Rotary Club Río Grande. Gober-
nador Paz 651. Lunes a viernes de 17 
a 21 horas. 

- Facultad Regional de Tierra del 
Fuego - UTN: Islas Malvinas 1650. 
Lunes a viernes de Días: lunes a vier-
nes de 18 a 22 hs. 

- Rotary Club Isla Grande: Mul-
tirubro las Vegas (Viedma N° 777). 
Lunes a viernes durante las 24 horas. 

- Secretaría de Género y Desarro-
llo Comunitario (Perito Moreno 287) 
lunes a viernes de 9 a 16 horas. 

- Centro Integral de la Mujer: Pre-
fectura Naval 730: lunes a viernes en 
el horario de 9 a 16.

CRUZADA SOLIDARIA

SE REALIZARÁN 
PROYECCIONES Y CHARLAS 
ABIERTAS POR EL DíA DEL 
GUARDAPARQUES

En el marco del Día Mundial de 
las y los Guardaparque, el Ministerio 
de Producción y Ambiente a través 
de la Secretaría de Ambiente invita 
a la comunidad a participar de una 
serie de actividades a cargo de Guar-
daparques provinciales.

Las mismas iniciarán este miér-
coles 24 de julio en la localidad de 
Tolhuin, en el SUM de Vialidad Pro-
vincial, ubicado en calle Leguiza-
món 14. 

Allí se proyectará la película in-
fantil “El viaje de Gaia”, y luego se 
realizará un debate con las infancias 

que asistan al evento. La cita es las 15 
horas.

Además en el mismo lugar, el miér-
coles 31 de julio a las 13 hs, los Guar-
daparques realizarán una charla abier-
ta al público general, sobre manejo y 
gestión de las reservas provinciales.

Ambas actividades se repetirán en 
la ciudad de Ushuaia. El sábado 3 de 
agosto a las 14 horas en calle Deloqui 
1465, se realizará la proyección de la 
película infantil; mientras que a las 16 
horas se brindará la charla abierta al 
público sobre manejo y gestión de las 
reservas provinciales.

PRODUCCIÓN Y AMBIENTE 
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ZOONOSIS Y SALUD DEL MUNICIPIO 
ESTUVIERON PRESENTES EN LA EXPO FERIA

El stand de zoonosis atrajo a 
muchos vecinos y vecinas con una 
muestra fotográfica de canes que 
se encuentran en adopción. Esta 
iniciativa no solo busca encontrar 
hogares para estos animales, sino 
también sensibilizar a la comu-
nidad sobre la importancia de la 
adopción responsable.

Además, el equipo de zoonosis 
entregó 300 antiparasitarios y ges-
tionó turnos para castración, refor-
zando su compromiso con la salud 
y el bienestar animal. Y como parte 
de la campaña de concientización 
se distribuyeron flyers informati-
vos titulados “Can-Viviendo en Us-
huaia”, que ofrecen valiosos conse-
jos sobre el cuidado responsable de 
las mascotas y fomentan una convi-
vencia armoniosa entre los anima-
les y sus dueños.

También se brindó información 
detallada sobre la creación del de-
partamento de equinos destacando 
el marco normativo para el cuidado 
responsable de estos animales, lo 
cual representa un avance signifi-
cativo para su protección y cuidado.

Por otra parte, en el stand de 
salud se ofreció asesoramiento y 
promoción de la salud a quienes 
asistieron a la expo. El equipo de 
atención del área estuvo disponible 
para responder preguntas y brindar 
información sobre prácticas salu-
dables, prevención de enfermeda-
des y servicios de salud disponibles 
en el Municipio.

El subsecretario de Desarrollo 
Comunitario, Erick García, resaltó 
que la presencia de estos stands en 
la Expo Feria “refleja el compromi-

Las áreas de Salud y de Zoonosis de la Secretaría de Políticas Sociales, Sanitarias y Derechos Humanos de la Municipalidad de Ushuaia 
estuvieron presentes en la Expo Feria que se realizó durante el fin de semana en el microestadio “Cochocho” Vargas, ofreciendo una 
serie de actividades y servicios de gran importancia para la comunidad.

USHUAIA

so constante de las áreas de Zoono-
sis y de Salud con el bienestar de la 
comunidad”, y agregó que “a través 
del esfuerzo de los equipos de am-
bas áreas no solo se mejora la cali-

dad de vida de los animales y sus 
dueños, sino que también se pro-
mueve una ciudadanía informada 
y saludable”. 

Finalmente, sostuvo que con 

estas acciones “reafirmamos una 
vez más el compromiso de la ges-
tión del Intendente Walter Vuoto 
con el bienestar y la salud de todos 
los habitantes de Ushuaia”.
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VILLARRUEL ALIMENTA LA INTERNA CON 
JAVIER MILEI

“Segundo, Francia”. Ese recurso, 
que se repitió como chiste -hasta casi 
el hartazgo- tras la consagración en 
Qatar, fue el que decidió utilizar Victo-
ria Villarruel para volver a chicanear al 
país europeo y así, posicionarse en la 
guerra interna con el presidente Javier 
Milei. Lo hizo, otra vez, en un posteo 
en redes sociales, en el que le respon-
dió a un usuario que le había pedido 
que deje pelearse con su excompañe-
ro de fórmula. “Yo no hago campaña y 
honro mi cargo laburando como una 
máquina incluido los fin de semanas”, 
contestó luego de usar el latiguillo fut-
bolero.

Segundo Francia, otra chicana 

El comentario es apenas un apén-
dice de otra de sus publicaciones 
que generó malestar interno, al pun-
to de que Karina Milei hizo un viaje 
de relámpago hacia la embajada de 
Francia para evitar que escale un 
conflicto democrático y permitir así 
que su hermano viaje a París para ver 
los Juegos Olímpicos sin inconve-
nientes. Pero si bien es una chicana 
también es otra muestra más de que 
a Villarruel no le asusta la disputa in-
terna con Milei. Y eso se puede ver en 
su poca -o nula- gestión para habili-
tar la discusión sobre los pliegos de 
los aspirantes a la Corte (Ariel Lijo y 
Manuel García-Mansilla) o bien, en 

POLÍTICA

EL MUNICIPIO ACOMPAÑA 
AL CLUB SAN MARTíN EN SU 
87° ANIVERSARIO

La emblemática institución rio-
grandense celebra su aniversario 
con un Torneo Patagónico de han-
dball, integrado por 13 equipos de 
toda la Patagonia. El Municipio 
acompaña al Club en el desarrollo 
de este importante evento. 

Río Grande es sede del Torneo 
Patagónico de Handball que orga-
niza el Club San Martín por el 87 
Aniversario de esta institución. La 
competencia tiene trece equipos, 
seis en la rama femenina y siete en la 
masculina, con la presencia de elen-
cos de Ushuaia, Río Gallegos, 28 de 

Noviembre y Punta Arenas.
El Municipio, a través de la Sub-

secretaría de Deportes, estuvo pre-
sente en el acto inaugural del día 
sábado. Durante la ceremonia de 
apertura, Abigail Torres agradeció, 
en nombre de la organización, el 
apoyo del Municipio para poder lle-
var adelante el torneo entendiendo 
que “en el contexto que vivimos es 
muy complicado poder hacer algo 
sin su colaboración”.

Estuvieron presentes en el acto: 
el subsecretario de Deportes, Diego 
Radwanitzer, autoridades provincia-
les, equipos y deportistas.

RÍO GRANDE

Luego de la explosiva publicación, Villarruel volvió a usar redes para justificar su posteo y, de paso, dejar otra cargada para el país 
europeo. Todo esto a horas de que Milei se suba, de nuevo, a un avión para aterrizar en París y ver los Juegos Olímpicos. 

su reafirmación del posteo que deno-
mina a Francia como “país coloniza-
dor”, del que aún, en su cuenta per-
sonal de Twitter, permanece como 
“mensaje destacado”.

Villarruel y su mensaje fijado
Las esquirlas de la guerra entre 

presidente y vicepresenta también 
llegaron a la disputa partidaria. Tal 
como contó este diario, el rearmado 
del Partido Demócrata nacional. Por-
que ese sello, ligado más a la derecha 
que al centro de ese mismo espectro, 
tenía como referenta principal a Vic-
toria Villarruel. Incluso, la vice era la 
secretaría general del PD y cumplía 
el rol de presidenta en el armado bo-
naerense del propio partido. Pero el 
terremoto entre “jamoncito” y uno de 
los panes -escena configurada por la 
propia Villarruel- provocó que Villa-
rruel renuncie a sus cargos. A modo 
de ¿venganza? desde el PD respon-

dieron con un comunicado en el que 
dejaron trascender que su único lí-
der es  Javier Milei.

En Casa de Gobierno todavía re-
suena el faltazo que pegó Villarruel a 
la firma del Pacto de Mayo. Y dejan 
trascender vía algunos periodistas de 
televisión que la vice “está más cer-
ca de las casta que de las fuerzas del 
cielo”. De los pocos que recogieron 
el guante y defendieron a la dirigen-
te de la familia militar fue uno de de 
los senadores libertarios, Francisco 
Paoltrini, quien criticó al Ejecutivo 
por “el mensaje contradictorio” que 
enviaron el presidente Javier Milei y 
la secretaria general de la Presiden-
cia, Karina Milei, al contradecir la 
posición de Villarruel respecto a los 
cánticos racistas de los jugadores de 
la Selección. “Está mal desautorizar 
a una vicepresidenta”, remarcó el le-
gislador este lunes.



  TIEMPO FUEGUINO | 23 de Julio de 202414 | 

CONTINúAN LAS PROPUESTAS DE LA 
SECRETARíA DE DEPORTES PARA EL
RECESO INVERNAL

Las actividades de invierno se de-
sarrollan en simultáneo, en los gimna-
sios Casa del Deporte y en el gimnasio 
de la Escuela N° 2, en Río Grande. La 
propuesta está destinada para niños y 
niñas de 6 a 11 años, todos los lunes, 
miércoles y viernes, de 14 a 17 horas. 
Además de juegos y actividades re-
creativas y de actividad física, todos 
comparten la merienda. 

Las actividades para mayores de 18 
años son los lunes, miércoles y viernes 
con acondicionamiento físico en la 
Casa del Deporte y en el SUM del Gim-
nasio María Auxiliadora se realizan 
las clases de zumba. Los mismos días, 
también en el mismo espacio, se brin-
da la propuesta de acondicionamiento 
físico. 

A estas actividades se suma New-
com en el gimnasio de la UOM, que 
siempre congrega muchos participan-
tes.

En tanto en Tolhuin, el programa 

En las tres ciudades de la provincia se realizan diferentes actividades para chicos y chicas de 6 a 11 años, junto a propuestas para 
personas mayores como Acondicionamiento Físico y Zumba. La primera semana fue un éxito en la convocatoria y continuarán 
durante una semana más.

Se trata de la primera producción 
realizada íntegramente en el nuevo 
laboratorio. Las 60 mil unidades de 

HASTA EL VIERNES 

Deportivo y Recreativo de Invierno, 
se desarrolla con gran participación 
de chicos, en las propuestas que son: 
Educación Física Infantil los días lu-
nes, miércoles y viernes a partir de las 
14 horas en la Casa del Deporte. Desde 
las 15 en el mismo lugar, hay inicia-
ción deportiva con chicos y chicas de 
6 a 9 años. Esta previsto que si el clima 
lo permite, habrá una salida especial 
a la Laguna Kami para patinar con la 
guía de los profes.

Por su parte en Ushuaia, en el gim-
nasio Mirador de los Andes, se realiza 
el programa con chicos de 8 a 11 años 
por la mañana y por la tarde un grupo 
a partir de 12 años, y hay posibilidades 
de sumarse aún a las actividades. 

En la Casa del Deporte se suman 
más niños y niñas con las actividades 
recreativas y además en el refugio de 
montaña Cauquén (camino al Glaciar 
Martial), con esquí de fondo y juegos 
en la nieve.

CAPUTO SE DEFIENDE POR SUS CUENTAS EN EL EXTERIOR
El ministro de Economía, Luis Toto 

Caputo, salió al cruce de los cuestiona-
mientos que recibió por tener plata en 
cuentas bancarias en el exterior. En su 
cuenta de la red social X, el ministro se 
defendió de las críticas argumentando 
que ese dinero que guarda en el exterior 
es fruto del trabajo en el sector privado 
y que lo tiene declarado debidamente.

Sin embargo, los cuestionamientos 
al titular del Palacio de Hacienda sobre 
las cuentas en dólares que declaró te-
ner fuera del país no apuntan a la for-
ma en que ganó esa plata. Las críticas 
se multiplicaron luego de que el minis-
tro afirmara que “en breve la gente va 
a tener que vender dólares para pagar 
impuestos”.

Al responder a las acusaciones sobre 
el destino de sus ahorros, el funcionario 
nacional se expresó mediante su cuen-
ta de X enumerando una serie de expli-
caciones para desestimar las críticas.

En primer lugar sostuvo que “mi 
plata me la gané trabajando en el sec-

“MI PLATA LA GANÉ TRABAJANDO”

tor privado rompiéndome el alma y la 
reporto como corresponde”, mientras 
que en segunda instancia aclaró que 
“no hago nada con mis ahorros, porque 
si hago algo y sale bien, van a decir que 
gané porque tenía información”.

En tercer lugar, al referirse a sus re-
cientes declaraciones acerca de que 
pronto la gente tendrá que vender dó-
lares para pagar los impuestos, se de-
fendió diciendo que “no pido a nadie 
que haga nada”.

En ese sentido, indicó que “solo ex-
plico lo que estamos haciendo, para 
que la gente entienda y tome las de-
cisiones que quiera, pero con mayor 
información”. En tanto que en cuarta 
instancia reivindicó su tarea en el Go-
bierno, expresando que “dejé el sector 
privado para que ustedes no vuelvan 
nunca más en la vida a gobernar este 
país, para que el sector público deje de 
ser un negocio y pase a ser un servicio a 
la sociedad y para que volvamos a ser el 

país que los argentinos de bien se me-
recen”.

Las críticas del ministro y el mensa-
je apuntaban al periodista Ari Lijalad, 
quien en Twitter había compartido una 

copia de la declaración jurada de Caputo 
señalando que el ministro “declaró todas 
sus cuentas bancarias en dólares y en el 
exterior, pero te pide a vos que vendas tus 
ahorros para pagar la luz”.
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TIZI PASTORI, CAMPEONA NACIONAL DE XCO
SAN LUIS.- La pujante ciclista fueguina Tiziana Pastori logró su segunda corona nacional FACIMO tras adjudicarse la fecha única del 
Campeonato Argentino en el segmento Damas Menores, repitiendo lo hecho en 2022 cuando se consagró en Infantiles B. También 
estuvieron Maximo Pintos y Seba Pastori.

En la víspera del inicio de los Jue-
gos Olímpicos, una de las disciplinas 
que estará es el Mountain Bike en 
su modalidad Cross Country (XCO) 
y San Luis fue anfitriona por cuarta 
vez de la fecha única del Campeona-
to Argentino que reunió más de 400 
deportistas.

Allí viajó la legión fueguina con 
Maximo Pintos, Sebastian Pastori y 
su hija Tiziana Pastori, quien bus-
caba revancha tras su trunca expe-
riencia del año pasado y la gloria del 
2022 cuando fue campeona nacional 
en Infantiles B.

Pintos fue el primero en salir a 
pista logrando la undécima coloca-
ción en su categoría entre 30 compe-
tidores con un registro de 52:29, de-
jando su lugar para que luego llegue 
el momento de Tiziana Pastori.

La oriunda de Rio Grande se po-
sicionó al frente de entrada, pero 
entablando una férrea defensa ante 
los ataques de sus escoltas: la local 
Lizarraga y la mendocina Moyano, 
quienes no se la dejaron fácil. No 
obstante, el ritmo impuesto por la 
fueguina generó un duelo mano a 
mano hasta la línea de sentencia con 
la nacida en San Luis, desatando el 
seguimiento del público que no sa-
bía quién podía llevarse el triunfo en 
Damas Menores.

Pastori nunca dudó y guardó un 
resto para el sprint final, haciéndole 
una brecha de 8 segundos a Lizarra-
ga para consagrarse por segunda vez 
como campeona argentina.

Sabiendo que el año entrante de-
berá ingresar a la competitiva cate-
goría de las Cadetes, manifestó a la 
prensa: “La verdad que estoy muy 
contenta, soy campeona argentina 
otra vez. El año pasado me quedé 
con la espina cuando rompí la bici 
en carrera y no pude terminar. Estoy 
feliz porque entrené mucho, me cos-
tó mucho entrenar con el frío, tuve 
que entrenar más de un mes adentro 
haciendo rodillo, recién el sábado 

CICLISMO

Clasificación Final
Pos. Nombre  Provincia  Vueltas  Tiempo
1° Tiziana Pastori  Tierra del Fuego 2  35:58
2° Pilar Lizarraga  San Luis  2  36:06
3° Delfina Moyano Mendoza  2  37:43
4° Valeria Petrizani San Luis  2  39:27
5° Priscila Rasgido Río Negro  2  39:39

antes de viajar pude salir a rodar un 
rato”.

“La carrera la planeamos con papá 
(Seba) el sábado, ya sabía cómo tenía 
que largar y lo que tenía que hacer en 
el inicio; me costó largar en la terce-
ra fila, un poco atrás, pero por suerte 
rápidamente me pude poner primera 
aprovechando que era una largada de 
6 cuadros en subida antes de meter-
nos en el circuito que era muy técni-
co”, detalló.

Antes de concluir diciendo: “Fui 
primera en todo momento pero con 
una chica de San Luis que se me pegó 
a rueda, yo fui tirando las dos vueltas, 
nunca me pasó. Estoy muy contenta. 
Quería mi revancha”.

Presente y futuro. Hacia allá viaja 
la ilusión del ciclismo fueguino con 
un apellido: Pastori. Y si, hablamos de 
una campeona nacional…
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PATRICIA BULLRICH JUSTIFICA LA 
VISITA A LOS GENOCIDAS 

Patricia Bullrich se zambulló de 
lleno en el escándalo de la visita de 
diputados libertarios a los genocidas 
detenidos en el penal de Ezeiza: no la 
condenó, diferenció a los represores de 
la dictadura de los peores criminales o 
“asesinos seriales” y atacó a uno de los 
jueces que señaló que ella —como res-
ponsable del Servicio Penitenciario Fe-
deral (SPF)— debería explicar cómo se 
gestó el encuentro. “Yo no quiero eva-
luar a qué preso podés ir a ver o no. A mí 
me parece que lo que estamos viviendo 
en la Argentina es una construcción de 
libertad. Si hay alguien que conside-
ra que tiene que ir a ver a un detenido 
porque ese detenido formó parte de lo 
que ellos consideran un momento trá-
gico de la Argentina, bueno, lo puede 
ir a ver. Yo estoy a cargo del sistema”, 
dijo. Taty Almeida, referente de Madres 
de Plaza de Mayo Línea Fundadora, re-
pudió los dichos de la ministra de Se-
guridad. “No nos podemos extrañar de 
lo que opine Bullrich. Está a tono con la 
defensa de sus amigos, los genocidas, y 
con lo que niega. Quiere borrar toda la 
verdad”, denunció.

El 11 de julio pasado —dos días des-
pués del desfile en el que Javier Milei 
y Victoria Villarruel se subieron a un 
tanque de guerra— seis diputados de 
La Libertad Avanza (LLA) llegaron a la 
Unidad 31 a reunirse con Alfredo Astiz 
y otros represores condenados por de-
litos contra la humanidad. La excursión 
fue organizada por Beltrán Benedit, 
quien viene hace tiempo visitando pe-
nales y diciendo —como publicó este 
diario— que trabaja por la liberación 
de los “patriotas”. Lo acompañaron 
Lourdes Arrieta, Rocío Bonacci, Alida 
Ferreyra Ugalde, María Fernanda Arau-
jo y Guillermo Montenegro.

El escándalo estalló cinco días des-
pués con una publicación del portal 
La Política Online. El presidente de la 
Cámara de Diputados, Martín Menem, 
buscó encapsular el asunto mientras 
llegaban pedidos de remoción desde 
los organismos de derechos humanos, 
el colectivo de abogados y abogadas de 
lesa, Unión por la Patria (UxP) y el Fren-
te de Izquierda y sus trabajadores (FIT). 
Hasta la oposición amigable le pidió a 
Menem que los llamara al orden.

Milei —en medio de la interna con 
su Vicepresidenta, con quien tienen re-
lación varios de los diputados— salió a 
desmarcarse. Dijo que él no lo hubiera 
hecho, pero que hay libertad dentro 
de su espacio. Tampoco desautorizó al 
procurador del Tesoro, Rodolfo Barra, 
quien escribió una oda a los indultos y 
dijo que los represores deberían estar 
en sus casas recibiendo el amor de sus 
familias.

Sin embargo, Bullrich recibió el vier-
nes un pedido de la justicia para que 

explique cómo se organizó la visita del 
11 de julio, después de que trascendie-
ra un mensaje de Benedit en el que de-
finía como un excelente colaborador a 
Fernando Martínez, titular del SPF.

“En primer lugar, fue una sola per-
sona, (Alejandro) Slokar, que me pidió 
(informes). Estoy evaluando cómo 
responderle. ¿En qué términos me 
hace esa pregunta? En todo caso, me 
podría preguntar todos los que entran 
a la cárcel”, dijo en una entrevista con 
Radio Rivadavia.

“Diputados piden entrar a una cár-
cel todo el tiempo. Ahora cuando pe-
dían ir a ver a Lázaro Báez o a (Julio) de 
Vido no preguntaban por qué, cuando 
estaban condenados por corrupción”, 
chicaneó la ministra de Seguridad po-
niendo en pie de igualdad casos de 
corrupción con delitos contra la hu-
manidad —como las desapariciones 
forzadas de personas o la apropiación 
de niños y niñas—. “Para mí todos los 
detenidos que pueden recibir visitas 
pueden recibir visitas dentro del mar-
co de la ley. Me sorprende que un juez 
me pregunte por eso y no me pregunte 
cuando entran organismos de dere-
chos humanos a ver asesinos seriales. 
Vamos con la misma vara para todos”, 
continuó.

MINISTRA DE SEGURIDAD

La ministra de Seguridad volvió a relativizar la gravedad de los crímenes contra la humanidad y evitó condenar a los seis diputados 
que se reunieron con Alfredo Astiz y compañía en la cárcel de Ezeiza. Embistió contra el camarista Alejandro Slokar, a quien involucró 
en el asunto por error, lo que provocó el repudio de organismos de derechos humanos.

Cuando le consultaron si ella hu-
biese ido a entrevistarse con Astiz, evi-
tó definirse. “Estas son decisiones per-
sonales de las personas que fueron, no 
son decisiones orgánicas, ya lo aclaró 
Martín Menem. Cada uno tiene que 
hacerse cargo de lo que hace”, afirmó 
sin calificar a los criminales de lesa 
humanidad.

Agregó que hubo diputados que 
le pidieron ir al régimen de máxima 
seguridad, donde están los detenidos 
por narcotráfico, pero que ella no lo 
permitió porque ahí están los “peores 
asesinos seriales”. En ese sentido, la 
Ministra enfatizó: “Ahí sí que no entra 
nadie porque no queremos convertir 
ese lugar en un circo porque se va a ver 
a las personas que justamente quere-
mos que estén aisladas para que no 
cometan delitos”.

En rigor de verdad, no fue Slokar 
quien le envió un oficio para que ex-
plique la visita. Fue Daniel Obligado, 
juez del Tribunal Oral Federal (TOF) 
5, que condenó a Astiz y a otros repre-
sores de la Escuela de Mecánica de la 
Armada (ESMA) y es el responsable de 
la ejecución de la pena. Antes, Slokar 
—como coordinador de la Comisión 
de Crímenes Contra la Humanidad 
de la Cámara Federal de Casación Pe-

nal— lo había exhortado a reconstruir el 
episodio y tomar las medidas necesarias.

En su oficio, Slokar afirmaba algo 
que contrasta con la caracterización 
que hace Bullrich de los genocidas. El 
camarista afirmó que todos ellos, al no 
decir qué hicieron con los desaparecidos 
y con los bebés apropiados, continúan 
cometiendo sus crímenes. Es lo que se 
define como un delito continuado.

“El ataque a Slokar es absolutamente 
repudiable. Ojalá hubiera muchos jue-
ces como él. La actitud que ha tomado 
es la que corresponde y nosotros lo apo-
yamos ampliamente”, subraya Taty Al-
meida.

“Los que cometieron los peores de-
litos —que son la privación ilegal de la 
libertad, la tortura, la violación, la des-
aparición y el tirar personas vivas al 
mar— son los que están en la cárcel. Y es 
justamente a estos genocidas a quienes 
fueron a visitar”, dice Mabel Careaga. Su 
mamá, Ester Ballestrino de Careaga, fue 
una de las tres Madres de Plaza de Mayo 
secuestradas tras la infiltración de Astiz, 
llevadas a la ESMA y asesinadas en un 
vuelo de la muerte. “No es casual que 
haya sido Obligado quien pidió infor-
mes. Fue el juez que escuchó todos los 
testimonios y evaluó todas las pruebas 
contra estas personas que están conde-
nadas. Saber de la visita nos causa un 
profundo dolor a los familiares. Además, 
están reivindicando a personas que die-
ron un golpe de Estado. Por eso pedimos 
que se los separe de sus cargos porque lo 
que hicieron es una afrenta para la de-
mocracia”, añade la referente de Fami-
liares y Compañeros de los 12 de la Santa 
Cruz.

Una nueva provocación
“No es la primera vez que Bullrich 

ensaya una ‘jerarquización de delin-
cuentes’, relativizando la gravedad de los 
crímenes que cometieron quienes están 
detenidos por delitos de lesa humani-
dad”, dice la abogada Guadalupe Godoy, 
de la Liga Argentina por los Derechos 
Humanos (LADH). “Su cuestionamiento 
al pedido que le hace el Poder Judicial, 
el intento de hacer pasar una decisión 
política de la coalición gobernante por 
decisiones individuales, no hace más 
que demostrar su acuerdo con las visi-
tas, que son un paso más en el camino a 
la impunidad”, agrega.

Para su colega Myriam Bregman, del 
Centro de Profesionales por los Dere-
chos Humanos (Ceprodh), la ministra 
busca “despolitizar” la visita. “Son dipu-
tados nacionales y fueron en tal carácter, 
en un vehículo de la Cámara, a visitar a 
quienes desde el aparato de Estado co-
metieron los crímenes más atroces. No 
son presos comunes. Bullrich no para de 
decir burradas”, resalta.
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El gobernador bonaerense, Axel Ki-
cillof, y el Presidente Javier Milei, se en-
cuentran virtualmente empatados en 
términos de imagen pública, de acuer-
do a la última encuesta de la consultora 
Zuban Córdoba, difundida este domin-
go.

El politólogo Gustavo Córdoba, uno 
de los responsables del estudio, con-
versó brevemente con Buenos Aires/12 
sobre las lecturas políticas que se des-
prenden de estos números.

Sostiene, entre otras cosas, que la 
oposición, para ser competitiva, debe-
ría armar una coalición amplia, que to-
davía no se observa un liderazgo nacio-
nal opositor o alternativo y que los que 
apoyan a Milei puden pasar “del amor al 
odio en un instante” cuando la macro-
economía vuelva a golpear los bolsillos. 
Opina que buena parte del sistema po-
lítico ya actúa en función de ese escena-
rio. 

La encuesta es la ya clásica “Domin-
go de datos”, que Zuban Córdoba publi-
ca un domingo al mes. Esta última fue 
realizada los días 15 y 16 de julio pasa-
dos, con el método computer assisted 
web interviewing (CAWI), sobre una 
base de 1400 casos, con un margen de 
error de 2,6 puntos.

El empate virtual da 43,6 de imagen 
positiva para Milei y 43,2 para Kicillof.

Mientras Kicillof va por su segundo 
mandato como gobernador de una pro-
vincia altamente compleja y antes fue 
diputado y ministro de la nación, Milei 
saltó en apenas dos años de panelista 
televisivo a Presidente, con una brevísi-
ma escala en la Cámara de Diputados.

Sin embargo, Gustavo Córdoba sos-
tiene que “la imagen de Milei es casi 
igual a la del mes pasado, a pesar de 
toda la turbulencia financiera y cam-
biaria. Esto se debe a dos cosas: que aún 
no se observa una alternativa nacional 
y que se mantienen ciertas expectativas 
o ilusiones de recuperación económica. 
Una caída más pronunciada dependerá 
de estos dos factores”. 

El podio que nadie quiere ocupar, el 
de las mayores imágenes negativas, lo 
encabeza el senador nacional y presi-
dente de la Unión Cívica Radical Martín 
Lousteau (67,9), seguido por el expresi-
dente Mauricio Macri (63,6) y el recién 
asumido ministro Federico Sturzeneg-
ger (60,5).

Otro apartado del informe muestra 
un divorcio importante entre las prio-
ridades o preocupaciones de la gente y 
la prioridad que el gobierno les asigna 
a esos mismos temas. El 50,2 cree que al 
gobierno de Milei no le importa la edu-
cación pública y el 50,3 cree que direc-
tamente no le importa la democracia. 
Curiosamente, apenas el 14 cree que al 
gobierno libertario no le importa la sa-
lud pública.

En términos políticos, el informe 
resalta que mucha gente, cerca del 50, 
estaría de acuerdo en acompañar una 

amplia coalición opositora, “a la fran-
cesa”, como la que dejó tercera a la ul-
traderecha en las últimas legislativas, 
con el objetivo de marcarle un límite 
claro al gobierno.

A la vez, un porcentaje aún más im-
portante (65,9) considera que “el odio 
y la intolerancia están aumentando”, 
lo que podría leerse como muestra de 
cansancio respecto del estilo “patotero 
de Twitter” del presidente, aún entre 
quienes lo acompañaron hasta hace 
poco.  

¿Podría el porcentaje de los que re-
claman o desean una coalición oposi-
tora crecer hasta alcanzar el de los que 
reconocen el aumento del odio como 
un problema, es decir, hasta los dos 
tercios? 

Gustavo Córdoba entiende que sí. 
“Es más, esa coalición podría hacerse 
en defensa de la educación pública y 
la salud pública, dos temas que a la 
sociedad le importan mucho y perci-
be que al gobierno le importan muy 
poco. El problema es quién convoca a 
esos sectores, quién los junta. Hoy no 
parece sencillo”.

Habrá que ver si fotos como la de 
la semana pasada, de diputados radi-
cales y peronistas juntos en el acto de 
aniversario de la Democracia Cristia-
na, son una rareza o se vuelven cada 
vez más frecuentes.

MILEI Y KICILLOF, CASI EMPATADOS EN 
IMAGEN

POLÍTICA

Para Gustavo Córdoba, Milei no cae más porque un sector aún cree en la reactivación. Efectos de la crisis cambiaria y financiera.

En materia económica, el gobier-
no parece estar logrando un creciente 
consenso: el 66 por ciento, más de dos 
tercios de la población relevada, en-
tiende que “la pobreza está aumentan-
do en Argentina”. Es aritméticamente 
imposible llegar a ese número sin que 
se sumen votantes del oficialismo.

“El gobierno nacional transita uno 
de sus periodos de mayor compleji-
dad económica donde el rumbo que 
implementó en diciembre, empieza a 
mostrar una inestabilidad creciente en 
materia cambiaria y financiera”, afir-
ma al respecto el informe que acom-
paña los datos.

 Aunque, reconoce, “esa inestabili-
dad, sin embargo, aún no encontró un 
correlato demasiado profundo en la 
opinión pública”, de manera que los 
números de podrían empeorar en lo 
sucesivo. De hecho, entre las “luces de 
advertencia”, menciona que “el con-
trol del precio del dólar por parte del 
gobierno preocupa aún más”.

Concluye con una advertencia: “Es 
un fenómeno que ya vimos en los dos 
gobiernos anteriores. La inestabilidad 
es seguida por un rebrote inflaciona-
rio, al que le sigue un desgaste en la 
opinión pública. Un semáforo al que 
el gobierno debería prestar atención”.
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HORóSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.

EL GOBIERNO OFICIALIZó LOS 
CAMBIOS EN GANANCIAS

El Gobierno reglamentó este lunes 
los cambios en el Impuesto a las Ga-
nancias incluidos en el Paquete Fiscal, 
que fueron aprobados junto con la Ley 
Bases. Así, los trabajadores solteros que 
cobren un sueldo bruto de más de 1,8 
millones de pesos y los casados que 
perciban un salario bruto desde 2,2 mi-
llones de pesos, comenzarán a pagar el 
tributo con los sueldos de julio. 

La medida se oficializó a través del 
decreto 652, publicado en el Boletín 
Oficial, con la firma del presidente Ja-
vier Milei, el jefe de Gabinete, Guiller-
mo Francos, y el ministro de Economía, 
Luis Caputo.

Uno de los puntos de la ley que ge-
neró mayor polémica es que a partir de 
ahora en el cálculo del impuesto que-
dan incluidos todos los pagos que re-
ciben los trabajadores, como las horas 
extras, los premios, el aguinaldo y viáti-
cos por larga distancia. Otro cambio es 
que ya no habrá una alícuota diferen-
cial para los trabajadores de la Patago-
nia.

Ganancias: cuándo rigen los
cambios 

Según se estableció en el decreto, los 
cambios en el Impuesto a las Ganancias 
comenzarán a regir en julio. Es decir, 
que los nuevos montos se aplicarán so-
bre los salarios que los trabajadadores 
recibirán en agosto. 

Quiénes pagarán el impuesto y 

Las modificaciones, que fueron aprobadas en el Paquete Fiscal que se votó junto a la Ley Bases, alcanzarán a unos 800 mil trabajadores.

QUIÉNES PAGARÁN Y DESDE CUÁNDO

cómo serán las escalas
Los trabajadores solteros que co-

bren a partir de 1,8 millón de pesos 
—1,5 millón de pesos netos— comen-
zarán a pagar una alícuota del 5 por 
ciento sobre el excedente,  que repre-
senta 3,000 pesos y que se eleva a 100 
mil pesos en el caso de aquellos que 
cobran 2,5 millones de pesos brutos.

En tanto que la alícuota del 35 por 
ciento la pagarán aquellos que perci-
ban salarios brutos de 4,9 millones de 
pesos.

En el caso de los trabajadores casa-
dos pagarán el tributo los que superen 
los 2,2 millones de pesos brutos (1,9 
millones de pesos), con alícuotas pro-
gresivas que van desde el 5 por ciento 
hasta llegar al 35 por ciento en el caso 
de los cobren 5,5 millones de pesos.

Cómo será la actualización de 
escalas

La actualización del mínimo no 
imponible se hará este año en sep-
tiembre. A partir del 2025, se hará en 
enero y julio de cada año y se calculará 
en base al índice de precios al consu-
midor que difunda el Indec.

En ese sentido, el decreto fija que 
“el artículo 74 de la Ley N° 27.743 ins-
tituye un ajuste excepcional en el mes 
de septiembre del corriente año por el 
coeficiente que surja de la variación 
del índice señalado en el consideran-

do precedente, correspondiente a los 
meses de junio a agosto de 2024, in-
clusive”.

En el caso de la actualización que 
se aplicará en enero del 2025 se reali-

zará tomando en consideración el co-
eficiente que surja de la variación del 
indicado índice, correspondiente a los 
meses de septiembre a diciembre de 
2024, inclusive.
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GUíA DE SERVICIOS

TELÉFONOS úTILES

FARMACIAS DE TURNO        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN
Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

-1 ºc
Mínima 

-1ºc
Mínima 

-2ºc
Mínima 

-1º c
Máxima 

4ºc
Máxima 

2ºc
Máxima 

2º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$1000,00

Venta
$1020,00

Venta
$ 0,0655

CLIMA

AUSTRAL
Tel: 421206

Belgrano 397

USHUAIA
Kuanip 540 

Tel: 431053

Compra
$0,0605

Máxima 

3ºc
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